

18.

1882. 23. April.

## Trinkspruch bei der Feier von Königs Geburtstag.

Hochansehnliche Versammlung! Mit wahrer Freude im Herzen dürfen wir den Tag wieder begehen, der uns zu festlicher Gemeinschaft hierher gerufen hat. Denn Gottes gnädiger Schutz hat über dem geliebten Herrscher gewaltet und ihn in körperlicher und geistiger Frische uns erhalten. Und mit Freude werden wir uns wieder bewusst, dass das Band inniger Verehrung und treuer Ergebenheit, welches dem Könige uns verbindet, auch im letzten Jahre nur ein innigeres geworden ist. Hat doch der König selbst in den Tagen, da unsre Verfassung ihr erstes halbes Jahrhundert vollendete, dem Lande in so warmer und wohlthuender Weise zu erkennen gegeben, welchen Wert er auf die verfassungsmässige Verbindung von Fürst und Volk legt, dass er das letztere zu wärmstem Dank sich verpflichtet hat. Und eines frohen Lichtblickes, der auf den heutigen Tag fällt, darf ich noch gedenken. Wir haben durch Monate des Königs Sorge geteilt um seine hohe Gemahlin, die verehrte treue Mutter unsers Landes; unsre innigsten Wünsche haben das erlauchte Paar nach dem fernen Süden geleitet, der der Genesenden die volle Gesundheit wiedergeben sollte. Wir dürfen aber heute uns wohl sagen, dass unsre Hoffnungen und Wünsche in Erfüllung gehen, und so mag dem heimgekehrten Könige heute ein doppelt freudiger Geburtstagsgruss entgegenschallen. Möge er fortfahren, in Weisheit und Kraft, in Liebe zu seinem Volke und in Treue zu Kaiser und Reich seines hohen Amtes zu walten! Möge es ihm, zu dem in Stunden der Gefahr das ganze deutsche Volk seinen Blick erhebt, beschieden sein, in Frieden die Wohlfahrt seines Volkes zu fördern! Möge er Lohn und Befriedigung für die treue Erfüllung seiner hohen Aufgabe finden in der dankbaren Liebe dieses seines Volkes, in der Achtung und Verehrung des gesamten deutschen Vaterlandes, Gefühle, denen auch wir, vereinigt aus den verschiedensten deutschen Gauen, einen freudigen Ausdruck geben in dem Rufe: Hoch und lang lebe Seine Majestät der König Albert von Sachsen, unser allergnädigster König und Herr!